



ひがし小だより

学校 Web サイト：上尾市 東小 令和7年度学校だより 2月号
令和8年1月30日
上尾市立東小学校
発行責任者 校長 松澤歩

「気になる言葉」

校長 松澤歩

昨年度の流行語大賞では、首相による「働いて、働いて……」という力強いフレーズが話題になりました。個人的には、各地でニュースになった「クマ被害」への関心が強かったのですが、やはり首相の言葉がもつ社会へのインパクトは大きいものだと感じました。流行語には、その時代の空気が反映されます。長く定着するものもあれば、時代とともに消え去る言葉もあります。最近では SNS の普及もあり、子供たちの間でも独特な言葉づかいが次々と生まれているようです。

最近、子供たちの会話の中で特に気になるのが「あおる」という言葉です。「あおり運転」が厳罰化された令和2年頃から、日常的にこの言葉を耳にするようになった気がします。本来「あおる(煽る)」には、「相手をたきつけてある行動を促す」という意味があります。子供たちのトラブルの時に、理由を尋ねると「○○さんがあおったから」「ゲームであおられたからやり返した」と、まるで万能な言い訳のようにこの言葉を使います。ご家庭ではいかがでしょうか。

確かに、相手から何らかの刺激を受けているケースもあります。しかし、何か不快なことがあった際、その複雑な感情をすべて「あおる」という一言で片付けてしまっているように見えます。その背景には、言葉にできない悔しさや悲しみがあるはずですが、それを説明する語彙が見つからないのか、あるいは面倒なのか、なかなか自分の言葉で語ってくれません。このままでは、感情を表す言葉が指で数えるほどになってしまってはいけない。そんな危機感すら覚えるほど、子供たちの語彙の少なさが心配になります。

「どんなことが、どんな風に嫌だったのか」「自分は今、どんな気持ちなのか」。自分の思いを丁寧に相手に伝えることは、人間関係を築く上でとても大切です。トラブルの多くは、こうしたコミュニケーションの不足から生まれます。「相手も同じ気持ちだろう」という思い込みや、「あの人はいつもこうだ」という決めつけをせず、一言「どう思っているの?」と聞き合える関係が理想的です。

SNS の普及により、短い言葉だけでやり取りが完結してしまう現代だからこそ、直接会って話すときは、自分の心を言葉に乗せて届けたいのです。私たち大人も、子供たちが発する言葉の裏側にある思いを、心と時間に余裕をもってしっかりと受け止めていきたいですね。

第5回学校運営協議会

1月20日(水)に、前回の続きで、目指す地域像について熟議を行いました。学校教育目標に合わせて、次のような目指す地域像を決めました。次年度は、その地域像に合わせた具体的な取組を考え、実現していく予定です。

学校教育目標	めざす地域像
じっくりと考える子(知)	みんなで本を読もう
相手を思いやる子(徳)	みんなであいさつしよう
心と体をきたえる子(体)	みんなで遊ぼう

★次回学校運営協議会は、2/24(火)です。傍聴希望の方は、前日までにご連絡ください。

2月February 行事等予定

日	曜日	日課	行事等
1	日		
2	月	通	
3	火	通	避難訓練(3校時)
4	水	通	令和7年度上尾市教育委員会南部教育事務所学校訪問
5	木	通	東中学校見学会6年生
6	金	通	児童集会 令和8年度新入学児童保護者説明会
7	土		
8	日		
9	月	通	よむよむタイム(読み聞かせ246)
10	火		開校記念日(56周年)
11	水		建国記念の日
12	木	通	幼保小交流会1年生 学校応援団運営委員会
13	金	通	委員会活動 4年生5時間授業 おわかれ交流会なかよし学級 教材・学年費口座引落日(最終)
14	土		避難所設置訓練9:30～12:00
15	日		
16	月	通	よむよむタイム(読み聞かせ135な) 4時間授業 ふれあいデー
17	火	通	ひがまるクリーンday(トイレ清掃)
18	水	通	児童集会 クラブ活動 3年生クラブ見学6時間授業
19	木	通	
20	金	通	授業参観、懇談会6年生、なかよし学級
21	土		
22	日		
23	月		天皇誕生日
24	火	通	授業参観、懇談会1・2年生 第6回学校運営協議会
25	水	通	授業参観、懇談会4・5年生
26	木	通	授業参観、懇談会3年
27	金	通	おわかれ遠足なかよし学級 教育相談日
31	土		

※予定は、1/30現在です。今後変更する場合があります。

お知らせとお願い

【授業参観、懇談会】

2月20日(金)24日(火)
25日(水)26日(木)に授業参観・懇談会が行われます。

今年度最後の授業参観・懇談会になります。1月23日にさくら連絡網にて配信いたしました「第3学期授業参観・懇談会のお知らせ」をご確認の上、ご多用とは存じますが、ぜひご参加いただきますようよろしくお願いします。

【学校応援団の活動】

1月22日に「学校応援団による緑のカーテン撤去作業」がありました。活動に参加いただいた地域の皆様、保護者の皆様、どうもありがとうございました。



【いじめ解消に向けて】

学校における子供たちの集団生活の中では様々なことが起こります。いじめについても同様です。これからも、いじめはいつでもどこでも起きるものであるという認識のもと、教育活動を進めてまいります。

また、いじめが犯罪行為に相当し得ると認められる場合には、学校としても、警察への相談・通報を行うことがあります。いじめ解消に向け、取り組んでまいります。

【新しい職員の紹介】

登校時間は8時～8時10分です。